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VERBALE n. 102 del 27 maggio 2020     Approvato il 27/05/2020 
ORDINE DEL GIORNO: prot. n. 216 del 27/04/2020 e successive rettifiche prot. n. 223 e n. 232 
del 04/05/2020, prot. n. 235 del 05/05/2020 e O.d.G. prot. n. 255 del 18/05/2020. 
ORARIO DI CONVOCAZIONE: 09.30 – 10.30  
                                              
ORARIO INIZIO SEDUTA: 09.30 
 

CONSIGLIERI 
PRESENTI 

Presente 
Assente 

ORA     
ENTRATA 

ORA 
USCITA 

ORA 
ENTRATA 

ORA 
USCITA 

ORA 
ENTRATA 

ORA 
USCITA 

Caracausi Paolo 
 

P 09.30 10.26     

Ficarra Elio  P 09.36 10.26     

Amella Concetta P 09.30 10.26     

Giaconia Massimiliano 
 

P 09.30 10.26     

Meli Caterina           
 

P 09.56 10.26     

 
 

L’anno 2020, il giorno 27 del mese di maggio, giusta convocazione prot. n. 216 del 27/04/2020 
e successive rettifiche prot. n. 223 e n. 232 del 04/05/2020, prot. n. 235 del 05/05/2020 e 
O.d.G. prot. n. 255 del 18/05/2020, la Commissione si riunisce in forma completamente "a 
distanza" ai sensi di legge, mediante collegamento in videoconferenza, per lo svolgimento della 
seduta, da intendersi, in via convenzionale, effettuata presso la sede istituzionale di via G. 
Bonanno n. 51.  
Si dà atto che la pubblicità della seduta odierna viene garantita con la sua registrazione, che 
sarà visionabile, entro le 24 ore, sul sito istituzionale del Comune di Palermo accedendo al link 
https://www.comune.palermo.it/odg.php?sel=20&asel=3 ed alla quale si rimanda per una più 
approfondita e puntuale conoscenza degli argomenti trattati nel corso della seduta. 
Alle ore 9.30, oltre al presidente Caracausi, sono presenti i consiglieri Giaconia e Amella.  
Il Presidente assistito dalla segretaria verbalizzante Collura e dalla segretaria supplente, 
Gnoffo, constatata la presenza del numero legale, dichiara aperta la seduta.  
All’O.d.G.: 1) proposta di deliberazione di Consiglio Comunale AREG 578980/2020 avente ad 
oggetto “Riconoscimento della legittimità del debito fuori bilancio per la liquidazione della 
Fattura n. 448 del 27.12.2019, emessa da RAP spa e relativa ai superiori costi sostenuti per il 
trasporto e smaltimento dei rifiuti della città di Palermo presso impianti extra comunali, nel 
periodo agosto-dicembre 2019”; 2) Incontri con i dirigenti degli uffici di riferimento; 3) lettura 
e approvazione verbali.  
In merito al secondo punto all’O.d.G., in data odierna, alle 9.30, partecipa alla seduta, in 
collegamento telefonico, la d.ssa Todaro, funzionario del servizio Ville e Giardini, invitata su 
indicazione del Presidente della Commissione, per relazionare in merito allo stato di attuazione 
dei cantieri di servizio. 
Il Presidente dà il benvenuto alla d.ssa Todaro e dopo averla ringraziata per essere intervenuta, 
le dà la parola. 
La d.ssa Todaro ricorda che con deliberazione di Giunta comunale n. 74 del 25/10/2019 sono 
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stati approvati i programmi di lavoro che prevedevano l’impiego di n. 421 unità ed il relativo 
finanziamento; che la deliberazione è stata trasmessa all’assessorato regionale competente per 
il finanziamento ma che in atto non è pervenuto alcun riscontro in merito. Ricorda che il 
Comune non può avviare i cantieri di servizio in assenza del finanziamento, non potendo 
anticipare le risorse finanziarie necessarie. Fa presente, inoltre, che l’avvio dei cantieri di 
servizio, nell’intervenuta situazione pandemica, imporrebbe l’adozione di misure di sicurezza e 
di dispositivi di protezione individuale per i lavoratori da impiegare nei progetti. 
Alle ore 09.36 entra il consigliere Ficarra. 
Continua a relazionare la d.ssa Todaro specificando che il reddito di cittadinanza non sarebbe 
incompatibile con l’indennità prevista per l’impiego nei cantieri di servizio. Interviene il 
consigliere Giaconia confermando quest’ultima affermazione.  
Il Presidente ringrazia la d.ssa Todaro e, dopo aver ricordato che già in precedenti fasi dell’iter 
approvativo dei cantieri di servizio, la Commissione si era fatta parte attiva nei confronti della 
Regione Siciliana, per accelerare la conclusione dell’iter stesso, propone di sollecitare, anche in 
questa fase, l’ente finanziatore a porre in essere quanto necessario per l’avvio dei cantieri di 
servizio.  
Tenuto conto poi che, atteso il tempo trascorso, alcuni dei soggetti che avevano aderito al 
bando, in atto, potrebbero avere perso interesse per i progetti già approvati ed in relazione alle 
mutate esigenze, chiede alla d.ssa Todaro se è ipotizzabile procedere ad una rimodulazione dei 
progetti modificandone le finalità, destinando, per esempio, le risorse alla vigilanza nelle 
spiagge. 
Interviene il consigliere Giaconia ricordando che un tentativo in tal senso era già stato fatto in 
passato e propone di chiedere, innanzitutto, all’assessorato regionale competente notizie in 
merito allo stato di attuazione del programma e, una volta accertata la sussistenza del 
finanziamento, di chiedere alla Regione Siciliana la possibilità di rimodulare i progetti. 
La d.ssa Todaro risponde facendo presente che non sarebbe possibile intervenire sulle spiagge 
in quanto non di competenza comunale ma, bensì, regionale trattandosi di zone demaniali. 
Il consigliere Giaconia esprime perplessità in merito a quest’ultima affermazione ricordando 
che il comune già, per mezzo della RESET, espleta servizi nelle spiagge. Il Presidente fa 
presente, in merito, che si tratterebbe di attività di vigilanza. 
La consigliera Amella chiede se, in assenza del decreto di finanziamento e in considerazione 
del tempo trascorso dall’approvazione del programma, sussiste il rischio che i cantieri di 
servizio possano cadere nel nulla. 
La d.ssa Todaro risponde che non è previsto alcun termine di decadenza del finanziamento ma 
che comunque è necessario interpellare la Regione in merito. 
Alle ore 09.56 entra il consigliere Meli. 
Prosegue il dibattito e si concorda sulla opportunità di chiedere alla Regione conferma sulla 
disponibilità del finanziamento per le 421 unità inizialmente previste e sulla possibilità di 
procedere alla rimodulazione dei progetti. La d.ssa Todaro si impegna a predisporre nota in tal 
senso, con l’ausilio dell’ing. Manetta, e a farla pervenire alla Terza Commissione per il 
successivo inoltro all’assessorato regionale competente. 
Il Presidente congeda la d.ssa Todaro e si passa alla trattazione dell’argomento iscritto al primo 
punto dell’O.d.G. dibattendo in merito alla opportunità di esprimere parere sull’atto o di 
restituire la proposta. 
Il consigliere Giaconia ritiene di non essere ancora nelle condizioni di esprimere il parere 
sull’atto e propone di rinviare a domani anche in vista della riunione di maggioranza che si 
terrà in data odierna. Ricorda, inoltre, che si era ipotizzato di restituire la proposta di 
deliberazione. Tutti i consiglieri concordano sulla opportunità di rinviare a domani 
l’espressione del parere. 
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Il Presidente prende atto della volontà espressa dalla maggioranza della Commissione e, 
ricordando che era stato chiesto all’avv. Fiorino di predisporre una relazione a supporto della 
deliberazione di riconoscimento del debito fuori bilancio in argomento in cui si specificasse la 
necessità di sostenere la spesa oggetto del debito fuori bilancio per scongiurare l’emergenza 
sanitaria che sarebbe scaturita dalla mancata raccolta dei rifiuti nella città, incarica la segreteria 
di inoltrare nota di sollecito, in tal senso, all’avv. Fiorino e per conoscenza al Sindaco e agli 
assessori D’Agostino, Marino e Catania. 
Prosegue il dibattito e la consigliera Amella fa riferimento alle procedure di avvio della cassa 
integrazione per i lavoratori della RESET che sembrerebbero essere state sospese e chiede di 
acquisire copia della documentazione relativa ai servizi che la Società dovrà effettuare e che 
garantirebbero l’aumento contrattuale di 2 milioni di euro necessari a scongiurare l’ipotesi della  
cassa integrazione per i lavoratori della consortile. 
Il Presidente chiede alla segreteria di predisporre una nota da indirizzare al Presidente della 
RESET affinché fornisca una relazione da cui si evinca la sospensione dell’ipotesi di avvio 
delle procedure di cassa integrazione per i lavoratori della RESET supportata dalla relativa 
documentazione in suo possesso. 
Si passa al terzo punto all'O.d.G. e la segretaria verbalizzante dà lettura del verbale della 
seduta odierna che approvato all'unanimità dei presenti sarà sottoscritto e pubblicato entro i 
termini previsti. 
Alle ore 10.26, il Presidente, non essendovi null’altro da deliberare, dichiara chiusa la seduta. 

 

    
    ORARIO FINE SEDUTA: 10.26 
         La segretaria verbalizzante                                 Il Presidente 
              Giuseppina Collura                     Paolo Caracausi 
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